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В конце апреля в кабинете  главы города состоялась очередная встреча родителей детей-
инвалидов с представителями служб, работа которых непосредственно связана с такими детьми. 
Причем чиновников пришло вдвое больше, чем родителей.

Подобное  мероприятие  прошло  в  Котласе  уже  в  третий  раз.  Инициатором  его  выступило 
отделение  социальной  защиты  по  Котласу.  По  словам  его  руководителя  Владимира  Крейдера,  к 
результатам  предыдущей  встречи  можно  отнести  то,  что  заключены  два  договора  с  родителями  по 
обучению  детей  на  дому,  несколько  ребят  с  различными  нарушениями  стали  посещать  детский  сад,  
составлен единый реестр детей-инвалидов, и теперь в администрации города знают точное число таких 
детей.

–  Ольга  Мошкина,  мой  заместитель,  который  курирует  работу  с  детьми-инвалидами,  заранее 
оповестила родителей, – говорит Владимир Крейдер. – Многие из них не смогли прийти на встречу по 
ряду  причин,  к  примеру  кому-то  просто  не  с  кем  оставить  ребенка.  Но  те  вопросы,  которые  их 
интересовали, на собрании были озвучены и разобраны. Самым наболевшим из них остается образование 
детей-инвалидов.

По официальным данным, на территории МО «Котлас» проживают 244 ребенка-инвалида до 18 
лет,  большая  часть  которых  (217  человек)  посещают  детские  сады  и  школы.  27  детей  не  посещают 
образовательные учреждения, 16 из них – в возрасте до двух лет.

– Еще 11 ребят получат возможность обучаться при коррекционной школе № 14, – говорит Юлия 
Музалевская, специалист городского отдела образования. – Но это будет с начала следующего учебного  
года. 

Не все дети с ограниченными возможностями могут посещать детские сады на равных условиях со 
здоровыми малышами. Сегодня в городе насчитывается 19 специализированных групп.  А с 2009/2010 
учебного года на базе детского сада № 8 «Журавлик» планируется открыть еще одну группу для детей с  
нарушениями опорно-двигательного аппарата.  Но эту группу смогут  посещать всего семь малышей,  и 
только  в  том  случае,  если  они  умеют  передвигаться  самостоятельно  или  с  помощью  специальных 
приспособлений.

– Как итог последней встречи с родителями детей-инвалидов, с января 2009 года функционируют 
консультативные пункты при четырех детских садах города: № 8 «Журавлик»,  № 17 «Колобок»,  № 22 
«Кораблик» и № 28 «Золотой ключик», – рассказывает Юлия Музалевская.

По  словам  Юлии  Борисовны,  там  родителям  детей-инвалидов  оказывают  помощь  в  вопросах 
воспитания, обучения, развития и реабилитации. В эти пункты уже обратились родители 16 детей, причем 
к некоторым из ребят специалисты приходят на дом. 

История Ирины Истоминой, одной из шести присутствовавших на собрании мам, уже известна  
читателям «ВК» по публикации в прошлом году ее письма, в котором она рассказала о том, как из-за  
халатности  котласских  врачей  она  потеряла  одного  из  своих  новорожденных  детей,  а  второй  стал 
инвалидом («ВК» № 17 от 25 апреля 2008 года). Сегодня Глебу Истомину, ее младшему сыну, уже два с 
половиной года, но мальчик до сих пор не ходит, и лечение, на которое тратится почти весь семейный  
бюджет, пока не принесло ощутимых результатов.

На это мероприятие Ирина пришла неслучайно: уже второй год она курирует  работу с детьми-
инвалидами в КМО ВОИ. Кроме того, сейчас ее очень волнует вопрос устройства Глеба в детский сад,  
ведь в сентябре ей необходимо выйти на работу. Поскольку мальчик не может сам себя обслуживать, то,  
по мнению Ирины, вероятность попадания в детский сад для ее малыша очень мала. 

–  Почему родители  таких  детей  поставлены в  заведомо  худшую  ситуацию,  чем  остальные?  – 
спрашивает она. – Разве нашим детям не нужно уделять внимание? Прискорбно было слышать из уст  
чиновников, что несколько детей в Котласе вообще не подлежат обучению. И хотя мой ребенок к ним не  
относится, хочется сказать, что такие фразы убивают родителей наповал. А ведь эти семьи не бросили 
детей в беде, воспитывают их, в отличие от тех, кто должен заниматься ими по долгу службы. 

Я считаю, что сегодня назрела необходимость открытия в городе специальной группы именно для 
неходячих детей, где с ними в полной мере занимались бы специалисты.
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